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Commencez par lire tranquillement cet évangile.  

Laissez des mots, des phrases résonner en vous.  

Puis lisez la méditation. 

 

 

 

 

Évangile de saint Jean 20, 19-31 

C’était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes 

du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il 

était là au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra 

ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de 

nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous 

envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. À qui vous 

remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. 

» Or, l’un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c’est-à-dire Jumeau), n’était pas avec eux quand 

Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur 

déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans 

la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours 

plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus 

vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d’eux. Il dit : « La paix soit 

avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et 

mets-la dans mon côté : cesse d’être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon 

Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui   dit : « Parce que tu m’as vu, tu crois. Heureux ceux qui 

croient sans avoir vu. »                        

Il y a encore beaucoup d’autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont 

pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, 

le Fils de Dieu, et pour qu’en croyant, vous ayez la vie en son nom.  



Méditation 

Les premiers mots de Jésus ressuscité à ses Apôtres sont les suivants : « La paix soit avec vous ! 

» Et il les répétera trois fois dans ces quelques lignes d’Evangile que nous venons de lire, comme 

si c’était le grand message du ressuscité. 

Mais si nous avions été attentifs, nous nous serions souvenu que ce sont aussi les premiers mots 

prononcés à sa naissance, comme s’il avait voulu par les anges, donner le sens de sa venue parmi 

nous : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes ses bien-aimés ! » 

Luc 1/15.  

Oui, c’est bien la paix qu’il vient apporter parce que les hommes sont ses bien-aimés… et c’est 

même cela qui fera la gloire de Dieu. Mais de quelle paix s’agit-il ? Car, à d’autres moments, 

Jésus a même été jusqu’à dire qu’il n’était « pas venu apporter la paix sur la terre, mais plutôt la 

division » Mt.10/34  

La grande mission de Jésus, celle qu’il réalise par toute sa vie, et qui trouve sa pleine réalisation 

dans sa mort et sa résurrection, c’est la paix véritable pour tout homme. 

« La paix soit avec vous » et, tout en parlant, nous dit l’évangile, « il leur montra ses mains et 

son côté » … c’est-à-dire que cette paix n’est pas une paix superficielle, c’est une victoire sur la 

mort. Et c’est sans doute aussi le sens de la demande de Thomas : ‘Est-ce bien une victoire sur la 

mort ? Pour m’en assurer je veux voir les traces de la passion’ … et face à ces traces, il dit : 

‘Mon Seigneur et mon Dieu !’. Tout est dit ! 

C’est donc bien cela sa mission : nous ouvrir à la véritable victoire de la vie sur la mort, c’est-à-

dire à une réconciliation de notre être profond dans toutes ses dimensions : avec nous-mêmes 

d’abord, mais aussi avec les autres, avec le monde, et enfin avec Dieu. 

Nous réconcilier avec nous-mêmes : petit à petit, nous avons à apprendre à nous habiter nous-

mêmes tels que nous sommes, et à nous aimer comme cette créature que Dieu aime infiniment. 

Nous réconcilier avec les autres, c’est-à-dire trouver le véritable chemin de l’amour des frères et 

de la relation avec les hommes.   

Nous réconcilier avec le monde, c’est-à-dire, comme nous y invite fortement le Pape François, 

apprendre à habiter la planète, et même l’univers, plutôt que de nous servir sur la création. 

Nous réconcilier avec Dieu, c’est-à-dire découvrir son véritable visage et non le costume que 

nous lui affublons pour répondre à nos désirs. Trouver notre place au cœur de la Trinité ! 

Ce chemin que le Christ Lui-même a pris au cours de sa vie humaine, il nous invite à le prendre 

nous aussi, et à laisser le souffle de la résurrection habiter petit à petit notre vie et, par nous, 

habiter le monde. 

« La paix soit avec vous ». C’est cette paix à construire pour laquelle il envoie les Apôtres : 

« Comme le Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie », et il leur donne l’Esprit-Saint avec 

comme mission de remettre les péchés ou de les retenir. Qu’est-ce à dire ? Cela veut dire qu’ils 

sont envoyés pour révéler que Dieu ne fait pas le compte des péchés, mais qu’il en libère. Par 

contre, si chez certains ils sont maintenus, c’est qu’ils n’ont pas découvert l’amour infini de Dieu 

pour eux, alors il dépend des Apôtres de faire connaître cet amour de Dieu pour tout homme et 

d’en vivre. Le projet de Dieu ne sera définitivement accompli que lorsque nous, les disciples, 

nous aurons accompli notre mission. 

Comme nous le voyons, cette petite phrase anodine, « la paix soit avec vous », vient dire 

l’essentiel. 

 

Père Guy de Lachaux 


